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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
JORNADAS SOBRE VPMRG 
 
INICIAN IEEQ E INE JORNADAS SOBRE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO EN CORREGIDORA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en 
Querétaro iniciaron las “Jornadas de Sensibilización Frente a la Violencia Política contra las Mujeres en Razón de 
Género” en el municipio de Corregidora.  La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, informó que el 
objetivo es visibilizar, sensibilizar y concientizar a las servidoras públicas sobre la violencia política contra las 
mujeres, así como proporcionarles herramientas de género para ejercer su cargo y acompañar a otras mujeres desde 
el auto cuidado.  La secretaria de Gobierno del Municipio de Corregidora, Cristina Fernández de Cevallos, agradeció 
a las autoridades electorales por iniciar las jornadas en dicha demarcación, ya que abonan a la capacitación en temas 
de género y generar cambios a favor de todas las mujeres.   La vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, Ana Lilia 
Pérez Mendoza, dijo que las jornadas se realizarán en los 18 municipios, así como con los Poderes del Estado, ya que 
la violencia política de género no se circunscribe al ejercicio de un cargo de elección, sino a cualquier espacio en el 
servicio público.  La consejera electoral Alma Fabiola Rodríguez Martínez, presidenta de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva del IEEQ, destacó la importancia de las alianzas interinstitucionales para avanzar en la prevención de este 
tipo de violencia contra de las mujeres.  De igual manera, la consejera electoral Martha Paola Carbajal Zamudio 
reconoció el interés y apoyo del gobierno municipal, a través de la Secretaría de la Mujer, para llevar a cabo la jornada 
en formato de taller.  La actividad se realizó en las instalaciones del Centro de Atención Múltiple (CAM) y abordó los 
siguientes temas: Conceptualización de la VPMRG, Herramientas jurídicas para la atención de la VPMRG, El 
autocuidado como herramienta para la gestión de contextos de violencia política contra las mujeres en razón de 
género y Decálogo de acuerdos. Entre las participantes estuvieron la secretaria de la Mujer, Andrea Perea Vázquez; 
la secretaria de Atención Ciudadana, Sandra Rivera Delgado; la secretaria de Tesorería y Finanzas, Ma. Eugenia Yetsi 
Beltrán Villareal; funcionarias del gobierno municipal e integrantes de las instituciones electorales.  
 
https://amanecerqro.com/inician-ieeq-e-ine-jornadas-sobre-violencia-politica-de-genero-en-corregidora/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/inician-ieeq-e-ine-jornadas-contra-violencia-politica-de-genero/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/inician-ieeq-e-ine-jornadas-sobre-violencia-politica-de-genero-en-
corregidora 
 
https://circulonoticias.com/inician-ieeq-e-ine-jornadas-de-sensibilizacion-sobre-violencia-politica-de-genero-en-
corregidora/ 
 
https://aiplay.mx/news/inician-ieeq-e-ine-jornadas-sobre-violencia-politica-de-genero-en-corregidora/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/inician-ieeq-e-ine-jornadas-sobre-violencia-politica-de-genero-en-
corregidora?utm_source=ReviveOldPost&utm_medium=social&utm_campaign=ReviveOldPost 
 
https://www.facebook.com/share/p/12KVRbEiMLY/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/category/politica/ 
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https://queretaropolitico.mx/municipios/inician-ieeq-e-ine-jornadas-sobre-violencia-politica-de-genero-en-
corregidora/ 
 
PROCESO ELECTORAL 2026-2027 
 
MULTIPLICIDAD DE ASPIRANTES NO REPRESENTA DIVISIÓN, ES UNA MUESTRA DE FORTALEZA: MARTÍN 
ARANGO 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García señaló que la multiplicidad de 
aspirantes no representa una división, sino una muestra de fortaleza y unidad al interior del partido, esto luego de 
que diferentes actores del PAN han levantado la mano para ser contenientes por la gubernatura de Querétaro en el 
2027. Mencionó que se contemplarán a todas las aspiraciones y serán tratadas con legitimidad, siempre dentro del 
marco legal, destacando que tener una amplia baraja de perfiles permite una mayor representación ciudadana. 
“Nosotros como dirigencia estatal del PAN promoveremos a todas nuestras cartas para que en su momento sean los 
ciudadanos y los militantes de nuestro partido conforme al procedimiento establecido quienes determinen quién 
deberá ser”, acotó. Arango García subrayó que, aunque hay un alto número de aspirantes, las decisiones se tomarán 
respetando los tiempos y lineamientos establecidos por la ley electoral local. El inicio formal del proceso electoral 
está previsto para septiembre u octubre del próximo año, conforme lo determine el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) será a partir de entonces que el partido podrá definir los procedimientos internos para la 
selección de sus candidaturas a presidencias municipales, diputaciones locales y gubernatura. (PA 6) 
 
https://plazadearmas.com.mx/multiplicidad-de-aspirantes-no-representa-division-es-una-muestra-de-fortaleza-
martin-arango/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
CASTIGAN VIOLENCIA CONTRA EXCANDIDATA 
Un triunfo para las mujeres en la política, señaló Carolina Íñiguez, luego de que la Sala Especializada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió a favor su denuncia por violencia política en razón de género, 
SRE-PSC-00042025, presentada en marzo de 2024, cuando fue candidata a diputada federal por Movimiento 
Ciudadano. Esta es la resolución de una de las dos denuncias que había presentado en ese momento, está a espera 
de la resolución de la Fiscalía General de la República, por tratarse de un delito electoral en el ámbito federal. (DQ 8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
APUESTA PAN POR AGENDA CIUDADANA 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro trabajará en la construcción de una nueva agenda política local de la 
mano de la sociedad civil, con el objetivo de fortalecer al partido y respaldar el trabajo de los gobiernos emanados 
de sus filas rumbo a 2027, afirmó Martín Arango García, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN. Sostuvo 
que cuentan con una gama de candidatos capaces de competir en los próximos comicios y representar al blanquiazul 
en unidad. En este sentido, Arango García enfatizó que el PAN no apostará al reciclaje político ni al número de 
militantes, como ocurre en otras fuerzas políticas, sino a consolidar una alianza con la ciudadanía. Como muestra de 
ello, informó la instalación del Consejo Consultivo Ciudadano, conformado por 23 representantes de diversos 
sectores, el cual será un órgano permanente de consulta y diálogo con la sociedad queretana. (DQ 6) 
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ESTOY A LAS ÓRDENES DEL GOBERNADOR: LAURA AGUILAR 
Recientemente, el gobernador Mauricio Kuri nombró a uno de los perfiles de Acción Nacional que pudiera obtener 
una candidatura para este proceso electoral, una de ellas fue Laura Aguilar, coordinadora de la Jefatura de Gabinete 
del Poder Ejecutivo quién agradeció este gesto del mandatario y consideró que es adecuado su mensaje de trabajar 
y generar resultados para estar en la boleta del 2027. “Yo al final estoy muy contenta de que me consideren dentro 
de las piezas y pues prácticamente el trabajo que se está desarrollando, pues, es el que va a decirnos hacia dónde nos 
tenemos que ir, hacia donde nos tenemos que dirigir. (N 4) 
 
FELIFER MACÍAS RECONOCE TRABAJO DE CHEPE GUERRERO 
El Partido Acción Nacional (PAN) ganará la gubernatura, alcaldías y diputaciones locales en el 2027, auguró Felipe 
Macías Olvera, presidente municipal de Querétaro, quien se dijo respetuoso de los destapes de sus compañeros de 
partido. Comentó que, por ejemplo, el alcalde Josué Guerrero Trápala es un alcalde activo del PAN, por lo que se dijo 
respetuoso y reconoció su aspiración de ser candidato a gobernador. (DQ 5) 
 
MORENA 
 
NO ES INTELIGENTE DEJAR MORENA, DICE EDGAR INZUNZA 
El coordinador de la bancada de Morena en la LXI Legislatura local, Edgar Inzunza, descartó que haya deserciones 
de diputados hacia Movimiento Ciudadano, como se ha especulado en los últimos días. Afirmó que dentro del grupo 
parlamentario de Morena se respeta la individualidad de cada legislador, pero en apego a los principios del partido. 
“Yo creo que incluso llegaría al punto de ser algo no muy inteligente dejar a Morena para transitar a una fuerza 
política que, con respeto a ella, pues aún no tiene la fuerza que ha adquirido este movimiento a través de los 
resultados que le ha dado a millones de mexicanos”, sostuvo. (DQ 8) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: INICIA MAURICIO KURI PLAN CANASTA BÁSICA A ZONAS POBRES 
Alcanzará a treinta mil beneficiarios en los 18 municipios, a través de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado 
de Querétaro.  
 
N: CONTIGO EN TU MESA: MAURICIO KURI 
Impulsa el gobernador y Luis Nava el programa en Landa de Matamoros. 
 
AD: CONSTRUIRÁN SEIS ZONAS JÓVENES  
Junto con el cabildo metropolitano, el gobernador Mauricio Kuri indicó que invertirán 5 mdp por cada uno de estos 
espacios para mejorar el tejido social.  
 
EUQ: URGEN A TOMAR ACCIONES PARA BLINDAR PATRIMONIO INMOBILIARIO 
El estado ocupa el quinto lugar nacional en fraudes; se registran entre 40 y 50 casos al año, advierte Mario Palomares, 
presidente de Clúster del sector.  
 
CQRO: CON +QROBÚS BUSCAN DISMINUIR TIEMPO DE ESPERA DE LOS USUARIOS 
El funcionario expuso que en la actualidad se registran 500 mil ascensos diarios en el transporte público, por lo que 
el programa tiene la finalidad de atender el incremento en la demanda del servicio.  
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PA: LLEVA KURI PLAN DE APOYOS A SERRANOS 
Arranca Estrategia para Contingencias Agropecuarias 2025 con respaldo a productores del agro de Jalpan, Pinal y 
Arroyo Seco.  
 
P: PEPE MUJICA, EL PRESIDENTE MÁS POBRE, FALLECE A LOS 89 
Reconocimiento. La presidenta de México y otros personajes políticos lamentaron la muerte de Mujica. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INVIERTEN 74.7 MDP PARA MITIGAR LA SEQUÍA EN EL CAMPO QUERETANO 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó el inicio regional de la Estrategia para Contingencias Agropecuarias 2025 en 
Landa de Matamoros. Durante el evento se entregaron certificados de apoyo a productores de los municipios 
serranos de Jalpan, Pinal de Amoles y Arroyo Seco, como parte del compromiso estatal con el campo. (N 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA GARANTIZAR VIVIENDA DIGNA 
El grupo del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Legislatura del estado presentó una 
iniciativa para plasmar, en la Constitución local, el derecho a la vivienda digna y decorosa en los artículos 2 y 3; los 
diputados también alistan una propuesta para que los grupos vulnerables puedan adquirir una casa. (AD 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
ACERCAN MUSEO XHANI A SANTA LUCÍA 
Hoy estará presente, en la comunidad de Santa Lucía, el Museo Itinerante Xhani con distintas actividades 
relacionadas con la ciencia y la tecnología. El horario será de 8:30 a 14:00 horas en la cancha de fútbol de la localidad 
y estará encabezada por el Péndulo de Foucault, que forma parte del Concyteq. Tiene por objetivo contribuir a la 
formación de una cultura científica entre la población queretana sin fines lucrativos y apoyo a la educación. La 
entrada será gratuita y se prevé contar con un gran número de asistentes, quienes, además de aprender, podrán 
divertirse con talleres interactivos, exhibiciones y actividades de ciencia, tecnología y humanidades. (AD SJR 15) 
 
FRITANGAS BAJO LUPA 
Vendedores de antojitos, que se instalan en el centro, están en alerta por las altas temperaturas registradas en 
semanas recientes. Actualmente, quienes se dedican a esta actividad siguen las recomendaciones emitidas por las 
dependencias de salud, señaló la líder de la Unión de Comerciantes de Antojitos Mexicanos y Fiestas Tradicionales, 
Teresa Paredes. (ESSJR 8) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECE 5.86% EL SALARIO EN QUERÉTARO 
En Querétaro el salario promedio diario tuvo un incremento del 5.38% entre diciembre de 2024 y abril de 2025, de 
acuerdo con datos del IMSS. Para abril de este 2025, el salario promedio fue de 637.35 pesos, y en diciembre de 2024 
fue de 671.63 pesos, lo que da una diferencia de 34.28 pesos. Mientras que, hasta abril de este año, el salario 
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promedio de un hombre con empleo formal en la entidad fue de 715.65 pesos y de una mujer fue de 608.20 pesos. 
(DQ 13) 
 
VIVIENDA EN EL ESTADO ENCARECE EN 6.7% 
En el primer trimestre de 2025, Querétaro fue la séptima entidad con menor encarecimiento de la vivienda, con una 
variación del 6.7%, de acuerdo con el Índice de la Sociedad Hipotecaria Federal. Los estados con menor crecimiento 
en el costo de vivienda fueron la Ciudad de México con 4.9%, Sinaloa con 5%, Estado de México con 5.6%, Guerrero 
con 5.8%, Coahuila con 5.9%, Durango con 6.7% y Querétaro con 6.7%. (DQ 12) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Líder. Vaya zarandeada puso Miguel Vega Cabrera al tomar posesión como presidente del Patronato de la UAQ. Amén 
de su liderazgo natural ante un auditorio cargado de pluralidad, el catedrático-empresario recuperó el sentido 
político que hace mucho no tenía el discurso universitario en defensa de la identidad y de los valores del alma mater. 
Cortés, sin caer en lo diplomático y tajante en sus reclamos, sin caer en el chantaje. Voz. Entre las muchas frases 
contundentes resaltan dos recordatorios a los políticos de PAN, PRI y Morena, entre los que no estuvo el exrector 
marchista Gilberto Herrera: “la viabilidad financiera de la UAQ no puede depender de voluntades aisladas, debe ser 
política de estado” y, ya entrados en campañas disfrazadas, que “el mejor proyecto político que se pueden trazar es 
ayudar a la universidad”. Rifado. Bien librado el alcalde de Amealco, Óscar Pérez, en la polémica por el uso de una 
camisa pirata Louis Vuitton. Hasta se fortaleció, sencillo como es, al recibir el respaldo de los habitantes y en redes 
sociales que le dicen que puede vestirse como quiera, mientras trabaje. El naranja terminó rifando la extravagante 
camisa en la feria y ahora sólo usará camisas bordadas por artesanas locales. (DQ) 
 
LA PISTA 
Por Abel Magaña 
La fiesta que nadie se quiere perder. Una celebración deportiva que, más allá de los kilómetros, une a miles de 
personas bajo un mismo espíritu: el de superarse, el de compartir, el de disfrutar la ciudad a otro ritmo. Este año, el 
maratón cumple 15 años de historia, esfuerzo y crecimiento. Quince ediciones en las que se ha consolidado como 
uno de los eventos más esperados del calendario queretano. El año pasado las inscripciones se agotaron en tan solo 
un mes. Todo indica que este 2025 ocurrirá lo mismo. ¿La razón?. Un evento bien organizado, con logística sólida y 
el respaldo de una sociedad que se involucra. Porque sí, aquí no solo corren los atletas: también participan los 
voluntarios, los vecinos que salen a aplaudir, las familias que acompañan, y todo un equipo que hace posible esta 
experiencia. El maratón ofrece recorridos para todos: desde los 5 kilómetros para quienes inician, hasta el maratón 
completo para quienes buscan un reto mayor. Cada ruta recorre puntos icónicos de nuestra ciudad, mostrando su 
belleza, su historia y su hospitalidad. Y como toque especial, una tradición que se mantiene: la camiseta oficial sigue 
siendo de Adidas, un detalle que los corredores valoran tanto por su calidad como por el sentido de identidad que 
genera. Así que, si estás pensando en inscribirte, hazlo pronto. No lo dejes para después. Porque esta no es solo una 
carrera, es una vivencia. Es Querétaro corriendo, alentando y celebrando. Nos vemos en la línea de salida. (DQ) 
 
ACENTOS 
IMSS-bienestar. La Secretaría de Salud federal juega al todo o nada: o Querétaro se rinde al IMSS Bienestar, o que 
se prepare para más recortes presupuestales. La diputada de Morena, Andrea Tovar, con la obligación de predicar el 
evangelio de la 4T, insiste en que la federalización es la llave mágica para homologar medicinas, sueldos y, de paso, 
salvar a Querétaro de su propio déficit de camas y médicos mientras que la autoridad estatal sostiene que el sistema 
de salud local es eficiente y brinda un buen servicio pese a los recortes y presiones del Gobierno federal. El PAN, 
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incluso, calificó la conducta del Gobierno de Sheinbaum como un “chantaje”. Depende del cristal. El líder estatal del 
PAN en Querétaro, Martín Arango, consideró que la estampida de panistas ansiosos por la gubernatura en 2027 no 
es señal de división, sino un brillante despliegue de “unidad y fortaleza”. Todo depende del cristal con que se mire, 
donde otros ya advierten una lucha encarnizada por el poder, Arango ve una armoniosa sinfonía de ambiciones. 
Arango promete que todas las aspiraciones serán “legítimas” y que la ciudadanía, guiada por los procedimientos del 
partido, elegirá al mesías azul. Claro, siempre respetando los tiempos electorales porque, en el PAN, la paciencia es 
una virtud… o, al menos, una obligación hasta que den el banderazo en 2026. El batán. Por cierto, el líder panista 
advirtió que Morena planea colgarse la medalla del proyecto ‘Batán, Agua Para Todos’; según Arango, esta obra 
exclusiva del gobernador Mauricio Kuri garantizará que el vital líquido siga fluyendo en Querétaro. Morena, al 
parecer, solo espera para estampar su logo en la presa. Esto, luego de que los diputados morenistas buscaron al 
director local de la CONAGUA y de que el funcionario federal compartiera algunos detalles del proyecto con los 
legisladores. El Batán, que aún no tiene financiamiento, parece ser la manzana de la discordia. (AD) 
 
BAJO RESERVA 
El informe de Dorantes es el 7 de junio. Quien ya se prepara a tirar a la casa por la ventana, nos cuentan, es el 
senador panista Agustín Dorantes, quien nos recuerdan, trae la aspiración de quedarse con la candidatura del Partido 
Acción Nacional a la gubernatura. Dorantes prepara para el 7 de junio su evento en el Querétaro Centro de Congresos 
en el que dará su primer informe legislativo, actividad que, para muchos, nos refiere, le darán la lectura de ser un 
acto adelantado de campaña. Al inicio de esta semana ya se empezaron a repartir las primeras invitaciones entre la 
clase política y empresarial, con quienes tiene el objetivo de mostrar músculo en esta adelantada carrera con rumbo 
al 2027. En la actualidad, don Agus, nos refieren, compite con Marco Del Prete, por ver quién pinta más bardas, por 
darse a conocer entre la población. Hoy realizan jornada por la paz y contra las adicciones. Este día, nos cuentan, 
el gobierno federal de Claudia Sheinbaum realizará en los 32 estados la jornada Nacional de Tequios por la Paz y 
contra las Adicciones. Durante esta jornada, nos cuentan, se tienen consideradas más de 5 mil actividades 
simultáneas como limpieza de parques, pinta de canchas, reforestación de áreas verdes, desazolve de ríos, 
recolección de basura en playas, creación de murales en alrededor de 900 municipios del país. En Querétaro, el punto 
de reunión para participar, nos informan, es la sede del Instituto Tecnológico de Querétaro, mientras que en San Juan 
del Río será en la Universidad Tecnológica de dicha ciudad. (EUQ 2) 
 
MÉXICO SE DESACELERA 
Por Rubén García 
El último reporte del INEGI sobre la actividad industrial en México revela un dato que, aunque técnico, debería 
preocuparnos a todos: en marzo de 2025, la producción industrial cayó 0.9 % en términos mensuales y 1.3 % en 
comparación con el año anterior. Es la confirmación de una tendencia que ya venía gestándose, pero que ahora se 
hace presente: el aparato industrial mexicano está frenando. Y el epicentro de esa desaceleración toca, de forma muy 
particular, a los estados que durante años fueron estandarte del dinamismo manufacturero nacional, como 
Querétaro.  México no sólo enfrenta una coyuntura interna de bajo gasto público e inversión en infraestructura (que 
cayó 12.3% en el primer trimestre de este año), sino también un entorno externo cada vez más adverso. Las 
tensiones comerciales con Estados Unidos, agudizadas desde marzo con la entrada en vigor de nuevos aranceles a 
productos clave como el acero, el aluminio y, de forma especialmente preocupante, los automóviles y autopartes, 
están afectando la columna vertebral de nuestra industria. No es un secreto que la economía mexicana depende 
estrechamente de su vínculo con Estados Unidos. Lo que quizá no se discute lo suficiente es que buena parte de esa 
interdependencia se concentra en regiones específicas del país. Querétaro, por ejemplo, se ha consolidado como un 
nodo estratégico para las cadenas de suministro automotriz, aeroespacial y de manufactura avanzada. Aunque los 
datos del INEGI muestran crecimientos industriales importantes en algunos estados como Hidalgo, Baja California 
Sur, Oaxaca, Ciudad de México, solo 11 de 32 entidades federativas reportaron crecimiento anual. El dato es 
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revelador: la actividad industrial mexicana no solo está desacelerándose, sino que lo hace de forma desigual y 
fragmentada. Querétaro no aparece entre los estados con los mayores crecimientos, ni tampoco entre los que 
presentan las caídas más pronunciadas, como Campeche (-23.2 %), Tabasco (-22.7 %) o Quintana Roo (-579 %), 
Pero la ausencia de Querétaro en la lista de avances es en sí misma una alerta. Durante más de una década, este 
estado fue ejemplo de atracción de inversión extranjera directa, vinculación académica-empresarial y sofisticación 
industrial. Si hoy no lidera los indicadores, es porque los vientos globales han cambiado y no estamos reaccionando 
con la velocidad necesaria. La pregunta importante es qué tipo de industria queremos para el futuro. La 
desaceleración no es solo un bache coyuntural: es un espejo que nos muestra lo mucho que queda por construir para 
tener una base industrial robusta, flexible y soberana. Querétaro tiene el talento, la infraestructura y el ecosistema 
para liderar una nueva etapa de desarrollo industrial basada en la innovación, el valor agregado y la integración 
regional inteligente. Pero eso requerirá una estrategia distinta: mayor inversión pública, políticas industriales 
activas, incentivos a la relocalización inteligente (nearshoring)y, sobre todo, una visión de país que vea a la industria 
no como un legado del pasado, sino como la plataforma para el futuro. (EUQ 9) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Pepe Mujica, noble referente para la política latinoamericana… Que el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, 
lamentó en redes sociales el deceso del expresidente de Uruguay, José Mujica, a los 89 años. “Pepe Mujica ha sido, y 
ya será por siempre, un noble referente para la política latinoamericana. Hombre de ideas y convicciones, dirigió a 
toda una nación con sensatez y tino, dejando un grato legado. Que descanse en paz”, señaló el mandatario en su 
mensaje. Llegan hoy a Querétaro las boletas para la elección judicial. Que hoy arribarán al estado las boletas 
para la elección del Poder Judicial de la Federación (PJF), que se llevará a cabo el 1 de junio, informó la Junta Local 
del INE en Querétaro. Al Distrito 1, con cabecera en Cadereyta, llegarán a las 10:30 horas; en tanto, que al Distrito 2, 
en San Juan del Río, se espera su arribo a las 9:00 horas. En los distritos 3 y 4, el primero ubicado en la carretera al 
campo militar, en San Antonio de la Punta, y el segundo, en Luis Vega y Monroy, Plazas del Sol, las boletas se 
entregarán a las 12:00 y 11:00 horas, respectivamente. Mientras que al Distrito 6, en el poblado de San Miguel 
Carrillo, Delegación Félix Osores, llegarán a las 13:00 horas, igual que al Distrito 5. La nueva despensa. Que, luego 
de escuchar a la gente, Luis Bernardo Nava propuso mejorar e incrementar la canasta alimentaria este año, misma 
que pasó de 14 a 25 artículos de despensa e higiene personal. Por eso, el gobernador Kuri y Luis Nava “le pusieron 
huevos” a la nueva despensa. Por lo menos así lo dijo Nava en el desayuno que organizaron para los beneficiarios del 
“Programa contigo en tu mesa”, en Landa de Matamoros. Y es que el desayuno fue preparado con los productos de la 
canasta: frijoles, chilorio, café, galletas, huevos y más. La canasta alimentaria será entregada bimestralmente a 
personas en condición de vulnerabilidad en los 18 municipios del estado. Recordemos que en marzo el gobernador 
Kuri presentó la nueva política social, que consiste en impulsar programas sociales que apoyen la economía y 
alimentación de las familias que más lo necesitan. Y así lo está haciendo Nava. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
La Reta El presidente Felifer Macías, visitó la Escuela Secundaria Técnica No. 38 “Quetzalatl”, en la comunidad de 
Montenegro, Delegación Santa Rosa Jáuregui, como parte del programa “Alcalde en Acción”, con el que se recorren 
las calles, se escucha a la ciudadanía y se aplican los recursos para atender sus necesidades. Ahí, aprovechó para 
echar la reta con alumnas y alumnos del plantel. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Ahora niegan al Vvolentador Smeke algunos miembros de la 4T se avergüenzan hoy de haberle hecho el caldo gordo 
al seudo comunicador David Rogelio Hernández Smeke luego de conocerse que la Sala Especializada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó inscribir a este vivales en el Registro Nacional de Personas 
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Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género. Agua puerca ni de lejos ni de 
cerca. (PA 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
¿Andrea Tovar y Arturo Maximiliano al Tutti Frutti? Nava y Dorantes en la gira de Kuri por la Sierra. Trabajo 
mata bardas, admite Lupita en “La Neta”. A 15 años del secuestro de Diego, nuestra primicia. Bala de plata 
Movimiento Ciudadano está convertido hoy en la opción de ascenso o continuidad para políticos con muchas 
aspiraciones y pocos principios, como sería el caso de los actuales diputados de Morena, Andrea Tovar y Arturo 
Maximiliano, que están por ponerse la camiseta naranja. Andrea, hasta hace poco presidenta de la mesa directiva de 
la LXI Legislatura y por años vinculada a la exaspirante a gobernadora Celia Maya y Arturo, excandidato a presidente 
municipal, ya no ven oportunidad en la 4T. En MC los espera Paul Ospital quien jura y perjura será no el abanderado 
a gobernador, sino el próximo gobernador, como lo aseguraba en sus tiempos de presidente estatal del PRI. El Sin 
Hache, al que le vale la opinión del comité local, cuenta con el apoyo del dirigente Máynez, con quien hizo buenas 
migas en la Cámara de Diputados. Así, el partido naranja, que más parece de tutti frutti, tiene en su alineación a 
panchistas como la regidora Paulina Aguado o exmagistrados como Antonio Ortega Cerbón o el ex secretario general 
del PRI, Antonio Macías, que así sin tantita pena, anda pidiendo su indemnización al tricolor. La posible mutación de 
los diputados Tovar y García es, a querer o no, otra resta a Morena en el Congreso local, en donde hoy tiene 10 contra 
siete del PAN y dos de Movimiento Ciudadano que subiría a cuatro de un día para otro, consolidándose como tercera 
fuerza política. El Verde tiene dos, el PRI uno y PT uno. Con todo, la cifra de legisladores del PAN y la 4T es engañosa 
porque el panista Enrique (sin) Correa y el petista Ulises Gómez de la Rosa se declararon independientes, pero nadie 
cree que lo sean. Habrá que esperar la confirmación del salto a MC de Andrea y Arturo, que ya le anda peleando el 
récord de cambio de camiseta a Marco Antonio León. ¡Ah, los políticos! -Cabo De Cuarto- Ya se la saben. Otro que 
se especula podría adherirse a MC es el exalcalde panista de la Capital Armando Rivera Castillejos, que hace años 
amagó con irse al PRI y en 2024 a Morena. Esa película ya la vimos. -La Soldadera- La Neta. Lupita Murguía, 
senadora del PAN, ex secretaria de Gobierno y de Educación estatal, la panista de mayor trayectoria política en 
Querétaro le dijo a Héctor Sinecio en una entrevista para su programa en SM Radio que para la candidatura del PAN 
al gobierno deberán de tomarse en cuenta las mediciones de aprobación ciudadana más que las bardas. Tiene razón. 
-Trinchera- Reporte. Solo dos de los cinco fantásticos acompañaron ayer al gobernador Mauricio Kuri a su gira por 
la Sierra para ver el tema de la sequía y otras contingencias: Luis Nava, secretario de Desarrollo Social y el senador 
Agustín Dorantes. Fin del comunicado. -Fogonazo- El Jefe. Entre la noche de hoy y la madrugada de mañana se 
cumplen 15 años del secuestro del excandidato presidencial Diego Fernández de Cevallos, hecho que conmocionó a 
la opinión pública nacional y fue la primera gran exclusiva nacional de PLAZA DE ARMAS, El Portal de Querétaro, 
dos meses antes del nacimiento de este periódico en el que colabora los lunes con su columna Sin rodeos. Larga vida, 
querido Diego. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Encuentro. Nos cuentan que el alcalde de Corregidora, Chepe Guerrero, acudió a un encuentro con su homólogo de 
San Pedro Garza García, en Nuevo León, Mauricio Fernández, con quien, nos dicen, tuvo una charla donde 
encontraron coincidencias para mejorar en sus respectivos municipios. Veremos si de este encuentro se formaliza 
alguna alianza estratégica o bien, replicar experiencias de políticas públicas exitosas que beneficien a los habitantes 
de Corregidora. - ¿Naranja? El día de ayer, Paul Ospital compartió una fotografía en la que aparece desayunando con 
Armando Rivera, quien sin duda es un perfil de peso en la política queretana. Muchos se preguntan si operará para 
fortalecer a Movimiento Ciudadano o solo mandó un mensaje a Acción Nacional, luego de que el gobernador amplió 
la baraja de aspirantes. Veremos si suma una playera más a su colección, pues parece que tiene más que muchos 
futbolistas. Malagradecido, es como nos dicen que algunos priistas calificaron a su exsecretario general Toño 
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Macías, y es que emprendió una demanda laboral en contra de la institución, la cual señalan que carece de 
argumentos, pero sirve para desprestigiar más al partido, y al mismo tiempo le ayuda a atraer reflectores para la 
construcción de su próximo proyecto político, y que nos cuentan apunta a Tequisquiapan. (P 2) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Unión. Los legisladores de Morena descartaron que haya ruptura al interior de la bancada pese a las especulaciones 
de una posible desbandada al partido de Movimiento Ciudadano, mencionaron que esto es sólo una estrategia 
mediática para generar grilla interna a base de mentiras. Chantaje. El diputado local Guillermo Vega lamentó que 
haya un acondicionamiento respecto al apoyo federal en materia de salud para el estado, pues parece que la única 
forma para que haya recurso sea que el estado se afilie al IMSS-BIENESTAR, programa del Gobierno Federal que no 
ha entrado en la actual administración del gobernador Mauricio Kuri. Gira. El gobernador Mauricio Kuri regresó a 
la Sierra Gorda para hacer una pequeña gira con el objetivo de iniciar con la entrega de apoyos emergentes al campo 
por la situación de sequía, incluso habrá una jornada Contigo en el municipio de Arroyo Seco el día de hoy. (Códice 
Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Suma de esfuerzos.  Car Herrera en Los Cues; el Gober y Nava en la Sierra; Felifer en Montenegro; Chepe en la UAQ, 
Monsalvo en las comunidades marquesinas, Roberto Cabrera en SJR, todos trabajando por los que menos tienen. 
Todos quieren, todos pueden. (N 1) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
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